



# Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

## 249/83 - PREVALENCIA DE DIABETES ATENDIDA EN EXTREMADURA

A. Barquilla García<sup>a</sup>, J. Sánchez Vega<sup>b</sup>, F. Carramiñana Barrera<sup>c</sup>, F. Buitrago Ramírez<sup>d</sup>, M. Jurado Mancheño<sup>e</sup> y M. Molano Camacho<sup>f</sup>

<sup>a</sup>Médico de Familia. EAP de Trujillo. Cáceres. <sup>b</sup>Médico de Familia. EAP Talavera la Real. Badajoz. <sup>c</sup>Médico de Familia. EAP San Roque. Badajoz. <sup>d</sup>Médico de Familia. EAP La Paz. Badajoz. <sup>e</sup>Médico Residente de 4º año de Medicina Familiar y Comunitaria. EAP Aldea Moret. Cáceres. <sup>f</sup>Médico Residente de 3º año de Medicina Familiar y Comunitaria. EAP Plasencia II. Cáceres.

### Resumen

**Objetivos:** Estimar la prevalencia de diabetes atendida en Extremadura.

**Metodología:** Se utilizaron dos bases de datos del Servicio Extremeño de Salud (SES), la de medicamentos dispensados en farmacias para conocer los sujetos que han retirado medicación del grupo ATC10 (ATC: Sistema de clasificación anatómica, terapéutica y química; 10:Fármacos usados en diabetes) durante los años 2012, 2013 y 2014, y la de analíticas realizadas en la región para conocer las determinaciones de hemoglobina glucosada que se hicieron en esos mismos años. Se consultó el padrón de población de Extremadura en la mitad del periodo (INE, 2013).

**Resultados:** La región tenía 1.104.004 (varones 548.054) habitantes en 2013. El 98% de la población es atendida en el SES. Retiraron fármacos para la diabetes 82.310 sujetos durante el periodo estudiado. A otros 13.433 sujetos que no retiraron medicación antidiabética se les realizaron determinaciones analíticas de hemoglobina glucosada con un resultado medio igual o superior a 6,5%. Estimamos que en la región hay una prevalencia de al menos 95.743 sujetos con diabetes, lo que supone el 8,85% de la población atendida por el SES. El 14% no está tratado con fármacos. Edad media: 66 (DE 10,2). Mujeres: 47%.

**Conclusiones:** La prevalencia de diabetes en Extremadura estimada por esta vía es elevada y concordante con los datos publicados utilizando otras fuentes. El uso de las bases de datos de la administración nos permite un acercamiento rápido a las grandes cifras de los problemas de salud.